

» PRESSE NATIONALE

Politique 



COMMUNIQUÉ - CNS / FRAUDE SUR LES DOCUMENTS ADMINISTRATIFS : OUATTARA EXIGE L'IDENTIFICATION ET LA TRADUCTION DES FAUSSAIRES EN JUSTICE

Une réunion du Conseil national de sécurité (CNS) s'est tenue, ce jeudi 14 décembre 2023, au Palais de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau, sous la présidence de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République. Au titre de la lutte contre les fraudes documentaires, le Président de la République a instruit les ministres en charge de la Justice et de la Sécurité à l'effet de prendre toutes les mesures idoines pour identifier et traduire en justice les faussaires.



SÉNAT : LES PRÉSIDENTS DES COMMISSIONS PERMANENTES REÇOIVENT LEURS VÉHICULES DE FONCTION

Les présidents des commissions permanentes du Sénat ont reçu, le mercredi 13 décembre 2023, leurs véhicules de fonction. La remise officielle a été faite par la présidente du Sénat, Kandia Camara, à la permanence de l'Institution, à Cocody-Attoban. Kandia Camara a surtout réaffirmé sa volonté de poursuivre ses actions pour l'amélioration continue des conditions de travail des sénateurs et des membres de l'administration du Sénat. Elle a par ailleurs fait savoir que ces 6 véhicules de types 4x4 doivent permettre aux différents responsables de répondre efficacement à toutes les sollicitations qui requièrent leur présence dans le cadre de leurs missions sur l'ensemble du territoire national. Elle a en outre invité les bénéficiaires à en faire bon usage.



45E CONFÉRENCE DE L'UNION PARLEMENTAIRE AFRICAINE : ADAMA BICTOGO FAIT DES PROPOSITIONS POUR LUTTER CONTRE LE TERRORISME

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, à l'ouverture de la 45e session de l'Union parlementaire africaine (UPA), jeudi 14 décembre 2023, à l'Hémicycle au Plateau, a fait des propositions pour une lutte plus efficace des pays africains contre le terrorisme. Cette session, dont les thèmes sont : "La lutte contre l'insécurité et le terrorisme, facteur d'instabilité politique et de récession", et "Le développement du commerce intra-africain en vue de la mise en œuvre effective de l'agenda de l'intégration régionale africaine", est une occasion, à l'écouter, de réfléchir sur les situations qui affectent la paix, la stabilité politique, la sécurité, et partant, les économies des États africains. Le PAN a par ailleurs appelé à une mutualisation des efforts contre le terrorisme.

CODE DE L'URBANISME ET DU DOMAINE FONCIER URBAIN : BRUNO KONÉ EXPLIQUE CE QUI VA CHANGER

Les députés membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement (CRSTE) ont adopté, à l'unanimité, le jeudi 14 décembre 2023, à l'Assemblée nationale au Plateau, le projet de loi modifiant la loi 2020-624 du 14 août 2020 instituant le Code de l'urbanisme et du domaine foncier urbain. Ce projet de loi qu'a présenté le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, vise à réduire au maximum les recours fantaisistes, dont font l'objet l'Arrêté de concession définitive (ACD) et les projets de lotissement en Côte d'Ivoire. Avec la prise de cette nouvelle loi, l'ACD ne pourra faire l'objet de recours que quatre mois après l'accomplissement des formalités de publication dans le Journal officiel (JO).

4E RÉUNION DU COS-C2D / CONVENTION DU 3E C2D : 24,5 MILLIARDS DE FCFA MOBILISÉS POUR LA CONSTRUCTION D'INFRASTRUCTURES JUDICIAIRES

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a présidé, le jeudi 14 décembre 2023, à la Primature à Abidjan-Plateau, la signature de la convention d'affectation en justice du 3e Contrat de désendettement et de développement (C2D) d'un montant de 24,5 milliards de FCFA devant servir à la construction de la Cité de la justice commerciale de Grand-Bassam et de la Cour d'appel de Bouaké. La signature du document a été faite par le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et le directeur Afrique de l'Agence française de développement (AFD), Christian Yoka, à l'occasion de la 4e réunion du Comité d'orientation et de suivi du C2D (COS-C2D). (Source : CICG)

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-UNION EUROPÉENNE : LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ APPELLE À UN PARTENARIAT ÉQUILIBRÉ

Présidant l'ouverture de la septième session du dialogue de partenariat Côte d'Ivoire-Union européenne, le jeudi 14 décembre 2023, à Abidjan, le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a appelé à l'équilibre et à la proportionnalité dans ce partenariat important et stratégique. "Pour la Côte d'Ivoire, il est important de garantir une coopération efficiente avec l'Union européenne (UE), en capitalisant l'expérience acquise de nos relations historiques. Il s'agit notamment d'adapter le cadre institutionnel, ainsi que le mécanisme de coordination et de gestion du partenariat, afin d'optimiser et de capter le maximum de financement et d'en assurer une gestion efficace pour continuer à améliorer les conditions de vie de nos populations", a déclaré le Chef du Gouvernement.

TRANSFORMATION DE L'AGRICULTURE ET DES SYSTÈMES ALIMENTAIRES : ADJOUMANI KOBENAN PREND PART AU FIDA 13 À PARIS

La quatrième session de la Consultation sur la treizième reconstitution des ressources du FIDA (FIDA 13) se tient, les 14 et 15 décembre 2023, au centre de conférence Pierre Mendès à Paris, en France. La Côte d'Ivoire est représentée à ces assises par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, par ailleurs gouverneur du FIDA. Le ministre d'État prendra la parole, aujourd'hui vendredi, pour donner la position de la Côte d'Ivoire sur la transformation de l'agriculture et des systèmes alimentaires. Le FIDA 13, faut-il le noter, est co-organisé par l'Angola et la France.

PROJET DE LOI DE FINANCE RECTIFICATIVE 2023 : LE BUDGET EN HAUSSE DE PLUS DE 800 MILLIARDS DE FCFA - LES DÉPUTÉS ADOPTENT LE TEXTE PROPOSÉ PAR ADAMA COULIBALY

Le ministre du Budget et des Finances, Adama Coulibaly, était, jeudi 14 décembre 2023, à Abidjan-Plateau, face aux députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale. L'émissaire du Gouvernement y était pour promouvoir le projet de loi de finance rectificative du Budget 2023. Le texte, qui a été adopté par les parlementaires, fait cas d'une augmentation de plus de 800 milliards de FCFA, en ce qui concerne le Budget 2023 de la Côte d'Ivoire. Le membre du Gouvernement a fait savoir que les modifications se traduisent par une hausse globale nette du Budget de l'année 2023 de 814 364 228 967 FCFA, portant son niveau à 12 508 728 150 801 FCFA contre 11 694 363 921834 FCFA initialement prévus.



TRANSFORMATION ÉCONOMIQUE : LE GOUVERNEMENT ET LA BANQUE MONDIALE LANCENT LE CADRE DE PARTENARIAT 2023-2027

Pour soutenir la dynamique de croissance et conduire la Côte d'Ivoire vers un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure, un Cadre de partenariat pays 2023-2027 a été lancé, le mercredi 13 décembre, à Abidjan, sous la co-présidence des ministres Nialé Kaba et Adama Coulibaly, respectivement en charge de l'Économie, du Plan et du Développement; et des Finances et du Budget. "Le dynamisme de la coopération avec la Banque mondiale s'est matérialisé par la diversification et l'accroissement du volume du portefeuille qui est composé, à ce jour, de 33 projets actifs d'un montant total de près de 6 milliards de dollars US (plus de 3 500 milliards de FCFA)", a indiqué la ministre Nialé Kaba.



PROJET D'APPUI AU RENFORCEMENT DES INSTITUTIONS DE CONTRÔLE : PLUS DE 4 000 PERSONNES FORMÉES À LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION EN TROIS ANS

L'heure était au bilan, mercredi 13 décembre 2023, à l'hôtel Tiama au Plateau, à la cérémonie de clôture du Projet d'appui au renforcement des Institutions de contrôle de la Côte d'Ivoire (PACC). Lancé officiellement, en février 2021, pour un coût de 1,8 million d'euros (environ 1,2 milliard de FCFA) financé par l'UE, le projet s'est achevé, ce mois de décembre 2023. Occasion pour le coordonnateur du PACC, Laurent Onguene, de présenter le bilan du projet. Ainsi, après 41 mois de mise en œuvre, le PACC, a-t-il fait savoir, a permis de sensibiliser et de former plus de 4 000 personnes à la lutte contre la corruption et les infractions assimilées, tout en accompagnant la Haute autorité de bonne gouvernance (HABG) dans le renforcement de sa stratégie de sensibilisation à la corruption.



POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DU DATA CENTER, HIER À ABIDJAN : L'INFRASTRUCTURE LIVRÉE DANS UN AN

Le Data center national de Côte d'Ivoire, d'un coût de plus de 36 milliards de FCFA, sera une réalité dans un an. La révélation a été faite, hier, jeudi 14 décembre 2023, par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté. C'était à Anoumabo, dans la commune d'Abidjan-Marcory, lors de la cérémonie de pose de la première pierre de l'infrastructure. Étaient témoins de l'évènement, le représentant du Chef du Gouvernement, Robert Beugré Mambé, ainsi que l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. "Ce projet de développement de nos infrastructures numériques est un acte majeur dans la mise en œuvre du pilier 1 de la stratégie numérique 2021-2025 adoptée par le Gouvernement, le 21 décembre 2021", a annoncé le ministre Ibrahim Konaté.

Société



OFFRE DE 167 BOURSES D'ÉTUDES CANADIENNES : LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DÉNONCE UNE ARNAQUE

Le Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, via un communiqué dont nous avons reçu copie, hier, jeudi 14 décembre 2023, a dénoncé une arnaque

d'individus mal intentionnés. Cette bande organisée procède en effet "par courriel, à la publication d'une offre de cent soixante-sept (167) bourses d'études canadiennes qui aurait été lancée par ledit Ministère". Le ministre de tutelle, Roger Adom Kacou, a mis fin à la forfaiture, tout en déclinant toute responsabilité quant aux actes posés par ces arnaqueurs.



LUTTE CONTRE LES ENLÈVEMENTS D'ENFANTS : LE GOUVERNEMENT INITIE UNE PLATEFORME D'ALERTE

La volonté du Gouvernement de faire barrage au phénomène d'enlèvement d'enfants s'intensifie de plus en plus. Cela, à travers des actions concrètes en vue d'adresser cette problématique, en mettant les populations à contribution. Ainsi, au titre des actions gouvernementales, le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité a initié une plateforme "Alertes 100" disponible sur Facebook, (<https://www.facebook.com/alertes100>) et le numéro WhatsApp +225 0170900600. Ce, dans le cadre du plan d'alerte national dénommé "Plan alerte enlèvement", destiné à recueillir auprès de la population, le plus rapidement possible, tout élément d'information susceptible de favoriser la localisation et la libération rapide des enfants victimes d'enlèvement.



HAUT-SASSANDRA / FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS : 9 900 NOUVEAUX MÉNAGES EN COURS D'ENREGISTREMENT

Bonne nouvelle pour les populations du Haut-Sassandra. En plus des 100 000 ménages déjà bénéficiaires des filets sociaux pour 2023, une nouvelle vague de 75 000 nouveaux ménages est en cours d'enregistrement dans 14 régions. Pour cette opération, le Haut-Sassandra comptera environ 9 900 bénéficiaires. L'information a été portée à la connaissance des populations par la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo. C'était, le mercredi 13 décembre 2023, à Daloa, au cours de la cérémonie de valorisation des acquis et partages d'expériences des ménages bénéficiaires des filets sociaux dans la région.

Sport ↻



SÉCURISATION DE LA CAN 2023 : LE PLAN PRÉSENTÉ À OUATTARA

Le Conseil national de Sécurité (CNS) s'est réuni, hier, jeudi 14 décembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, en présence du Chef de l'État, Président du CNS. Un des points importants à l'ordre du jour, la sécurisation de la 34e édition de la CAN 2023. Le plan de sécurisation de cette compétition sportive, qui aura lieu, du 13 janvier au 11 février 2024, a été présenté au Chef de l'État, Alassane Ouattara, qui s'est d'ailleurs dit satisfait dudit plan. Il a été informé que l'évènement mobilisera plus de 17 000 éléments des forces de défense et de sécurité. Et surtout, environ 2 500 stadiers issus des écoles de police et de gendarmerie.



SITUATION SÉCURITAIRE, CAN 2023... : TOUT SUR LA DERNIÈRE RÉUNION DU CNS

Une réunion du Conseil national de Sécurité (CNS) s'est tenue, ce jeudi 14 décembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, sous la présidence de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République. L'ordre du jour de la réunion a porté sur la situation sécuritaire générale, la sécurisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football en Côte d'Ivoire et la lutte contre les fraudes documentaires. Au titre de la sécurisation de la CAN 2023, le Chef de l'État a instruit le Premier Ministre à l'effet de prendre toutes les mesures idoines pour s'assurer que cette compétition se déroule dans d'excellentes conditions d'organisation et de sécurité.



CAN 2023 / INFRASTRUCTURES : LES PROBLÈMES DU STADE D'ÉBIMPÉ "TOTALEMENT RÉGLÉS"

La pelouse du stade Alassane Ouattara d'Ébimpé est prête à recevoir les matchs de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (13 janvier - 11 février 2024). Satisfait des nombreux correctifs apportés après l'inondation de cette pelouse, le 12 septembre dernier, lors du match amical international entre la Côte d'Ivoire et le Mali, provoquant alors une polémique, Séraphin Douehi, le directeur du stade, assure que les problèmes de ce stade sont totalement réglés. "On a d'abord renforcé le dispositif de drainage en créant des fentes de suintement qui ont renforcé le dispositif existant... Les problèmes qui avaient été soulevés ont été réglés totalement", a-t-il confié à RFI.



CAN 2023 : L'OSCN MOBILISE 20 000 BÉNÉVOLES

Le vœu du Président Alassane Ouattara de faire de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 la meilleure jamais organisée sur le continent est en marche. Pour relever ce défi, l'Office du service civique national (OSCN) met les bouchées doubles. Cette structure publique a mobilisé 20 000 jeunes bénévoles, âgés de 18 à 40 ans, qui seront répartis dans les différentes villes hôtes de la compétition. La liste de ces bénévoles a été publiée, hier jeudi. L'information a été livrée, le mardi 12 décembre 2023, au Système intégré du foncier urbain (SIGFU), à Abidjan-Plateau, par Mamadou Touré, directeur général de l'OSCN, lors du rendez-vous hebdomadaire dénommé "Tout savoir sur" du CICG.



VU SUR LE NET

Politique



RENFORCEMENT DES CAPACITÉS DES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES : LE SÉMINAIRE FINAL DU PROJET CENTRE-NORD DE LA CÔTE D'IVOIRE S'OUVRE À ABIDJAN

Le séminaire final du Projet de développement des ressources humaines pour le renforcement de l'administration locale dans les zones Centre et Nord de la Côte d'Ivoire, baptisé PCN-CI, s'est ouvert, ce mercredi 13 décembre 2023, à Abidjan-Plateau. Ce séminaire, dont l'ouverture était présidée par Carine Zunon, conseillère technique au Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, représentant le ministre Vagondo Diomandé, a pour objectif de présenter les activités majeures réalisées dans le cadre du PCN-CI dans les régions pilotes du Gbêkê et du Haut-Sassandra qui ont permis d'élaborer le Modèle de développement local inclusif (MODELI). (Source : CICG)

Société



DISTINCTION : KOFFI N'GUESSAN FAIT OFFICIER DANS L'ORDRE DES PALMES ACADÉMIQUES DE LA RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, vient de recevoir une médaille des mains de l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire. Une distinction qu'il a reçue, dans la soirée du mercredi 13 décembre 2023, à la résidence de l'ambassadeur de France, à Cocody-Ambassades. Les ministres Mariatou Koné, de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation; Moussa Sanogo, du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, et Françoise Remarck, de la Culture et de la Francophonie, étaient présents à cette cérémonie pour soutenir leur collègue.

SIGNATURE D'UN ACCORD DE PARTENARIAT ET DE COOPÉRATION POUR LA LUTTE CONTRE LA TRAITE DES PERSONNES ET LE TRAFIC ILLICITE DES MIGRANTS

Le Comité national de lutte contre la traite des personnes (CNLTP) et la Fondation international cocoa initiative (ICI) ont procédé, ce jeudi 14 décembre 2023, à Cocody, à la signature de l'accord de partenariat et de coopération en vue de venir à bout aux phénomènes dégradant de la société et de la dignité humaine que sont la traite des personnes, le trafic illicite de migrants et le travail Forcé. Cet accord traduit la volonté manifeste du CNLTP et du ICI, de créer une synergie d'actions en vue de venir à bout de ces phénomènes dégradant de notre société et de la dignité humaine, a déclaré Myss Belmonde Dogo, ministre en charge de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la lutte contre la Pauvreté.

Culture

BURIDA : PLUS DE 2 MILLIARDS DE FCFA À RÉPARTIR AUX ARTISTES À COMPTER DU 15 DÉCEMBRE 2023

2 359 420 460 FCFA. C'est le montant exact qui sera réparti aux artistes à compter du 15 décembre 2023. Au nombre de 8 234, ces artistes vont bénéficier des droits d'auteur pour les uns et des droits voisins pour les autres. C'est l'annonce faite lors d'une conférence de presse, le mercredi 13 décembre 2023, par Flore Ini Palenfo, directrice de la répartition du Bureau ivoirien des droits d'auteur (Burida), à son siège provisoire sis à Abidjan Cocody-Les deux Plateaux. Et ce, dans le cadre de sa traditionnelle rencontre trimestrielle pour communiquer sur l'actualité des activités, des résultats des travaux de répartition des droits et des statistiques qui portent aussi bien sur les droits d'auteur, les droits voisins que sur le plan d'action stratégique du Burida.

Sport

FOOTBALL : LA CAF ANNONCE L'OUVERTURE DE LA VENTE DE BILLETS AUX GUICHETS POUR LA CAN 2023 (OFFICIEL)

La Confédération africaine de football (CAF) a annoncé, le jeudi 14 décembre 2023, dans un communiqué, l'ouverture de la vente de billets aux guichets pour la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), qui débutera en Côte d'Ivoire, le 13 janvier prochain. Selon ce communiqué, cette billetterie au comptoir permettra aux habitants de la Côte d'Ivoire d'acheter des billets pour cette compétition internationale. Par ailleurs, la CAF apprend que douze villes ivoiriennes ont été retenues pour la vente des billets de ce tournoi.

CAN 2023 : LE MATCH AMICAL INTERNATIONAL ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LE MOZAMBIQUE ANNULÉ (FIF)

Le match amical international qui devrait mettre en opposition la sélection ivoirienne de football à son homologue mozambicaine, le 06 janvier prochain, à San Pedro, dans le cadre des rencontres préparatoires de la prochaine Coupe d'Afrique des Nations (CAN), a été annulé à la demande du Mozambique. L'annonce a été faite par la Fédération ivoirienne de Football (FIF) dans un communiqué transmis, le jeudi 14 décembre 2023, à Abidjan.net. La FIF a par ailleurs rassuré le public sportif ivoirien que "des dispositions sont prises pour l'organisation d'une autre opposition à la période indiquée".



LES PRODUCTEURS ADHÈRENT PROGRESSIVEMENT À LA CMU À LILIYO

L'effectivité de l'accès aux soins de santé par les producteurs et les coopérateurs à travers la Couverture maladie universelle (CMU) est une réalité dans la région de la Nawa. En témoigne la visite de terrain à Liliyo, département de Soubré, à des planteurs et des responsables de coopératives agricoles, du 11 au 13 octobre 2023. "Vraiment, je peux vous assurer que la CMU m'a permis de bénéficier efficacement des soins de santé au moment où j'étais mal en point", a déclaré un planteur en présence d'une délégation du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale